

# Cuarenta y ocho secuestros en trece años

## Los industriales vascos, principal blanco de ETA

Madrid

Desde que fue secuestrado en diciembre de 1970 el cónsul alemán en San Sebastián, Eugenio Beihl, fecha en que ETA comienza su larga cadena, han sido secuestrados por la organización terrorista cuarenta y ocho personas, incluido Jesús Guibert Azcue. De estas personas, cinco aparecieron muertas, ocho resultaron heridas con balazos en las piernas, y treinta y cuatro quedaron en libertad, la mayoría tras haber pagado rescate, aunque algunas fueron liberadas por las Fuerzas de Seguridad.

Los empresarios e industriales vascos han sido blanco frecuente en la acción etarra, casi permanente, de aprovisionamiento de fondos para el desarrollo de sus actividades terroristas. La relación de los secuestros realizados en España por la organización terrorista ETA, durante los últimos trece años, son los siguientes:

### Asesinados

1976. Angel Berazadi, secuestrado el 18 de marzo, apareció muerto el 7 de abril en la carretera guipuzcoana de Elgoibar a Azcoitia.

1977. Javier Ybarra y Berge, secuestrado el 20 de mayo en Neguri (Vizcaya), su cadáver fue encontrado en el Monte Gorbea, a los treinta y dos días de su cautiverio.

1980. Alfredo Ramos Vázquez, propietario del bar Stadium, secuestrado en Baracaldo (Vizcaya), el 23 de enero. Su cadáver apareció en la localidad vizcaína de San Salvador el mismo día del secuestro. El 31 de octubre fue secuestrado en San Sebastián el abogado José María Pérez López de Urueta. El cuerpo sin vida fue hallado en la carretera de Hernani (Guipúzcoa) a Goizueta (Navarra), con un tiro en la sien.

1981. José María Ryan Estrada, ingeniero jefe de la central nuclear de Lemóniz, fue secuestrado por ETA m, el 29 de enero. Su cadáver fue encontrado cerca de Galdácano (Vizcaya) el 6 de febrero.

### Heridos

1978. Jacinto Zulsicar Iribar apareció en octubre con dos tiros en las rodillas.

1979. (Febrero). Georges Roucir fue abandonado una hora después de su secuestro con un tiro en la pierna. Jesús Molero Guerra apareció con heridas de bala en ambas piernas. Víctor Herrero Rollo fue secuestrado durante la noche y puesto en libertad al amanecer con un tiro en una pierna. Victoriano Magdaleno Ibáñez, hallado dos horas después del secuestro en Beasain (Guipúzcoa), con un disparo en una pierna.

1979. (Marzo). Serafin Apellariz Pagola fue encontrado con un tiro en una pierna horas más tarde de su secuestro.

1979. (Noviembre). José Luis Calvo Casas, abandonado tras estar retenido brevemente con un tiro en las piernas.

1980. José Araquistain Leceta fue secuestrado en mayo durante tres horas. El industrial de Durango (Vizcaya) tras ser interrogado le dispararon un tiro en el muslo izquierdo.

### En libertad o liberados

Las personas secuestradas y puestas en libertad más tarde, o liberados por las Fuerzas de Seguridad del Estado, fueron las siguientes:

1970. Eugenio Beihl, cónsul alemán en San Sebastián.

1972. Lorenzo Zabala Sinaga.

1973. Felipe Huarte Beaumont.

1976. Francisco Luzurriaga, José Luis Arrasate Gaztelurria y Ramón Lorenzo Pastor López-Andujar.

1978. José Javier Crespo Berisa, José Alegría y José Elicegui Gurruchaga.

1979. Julio Crespo, Modesto Garriegas Pérez, Luis Abaitua Palacios, Fernando Pico, Ignacio Astiz Larraya y Javier Rupérez.

1980. José Luis Iturralde Alvarez, Jesús Serra Santamans, Iñaki Erdocia, Isidro Balzategui, Pedro Abreu Almagro, José Caravilla Legarra y Javier Egaña.

1981. Cónsul de Austria en Bilbao (Hernan Drez del Sel Carrasco), cónsul de Uruguay en Pamplona (Gabriel Biurrum Altavill), cónsul de El Salvador en Bilbao (Antonio Alfaro Fernández), Luis Suñer Sánchez y el doctor Julio Iglesias Puga, que fue liberado por los Geos el 17 de enero de 1982.

1982. José Lipperheide, Luis Manuel Allender Porrúa, María Izascun Elósegui Garmendia (primer secuestro de una mujer), Rafael Abaitúa Arana, Francisco Limousin y Saturnino Orbegozo Izaguirre, liberado por fuerzas de la Guardia Civil el pasado 30 de diciembre.

1983. El 10 de enero es secuestrado Ignacio Echeverría y puesto en libertad siete días más tarde. El 21 de marzo es secuestrado, cuando se dirigía a su trabajo en Azpeitia (Guipúzcoa) el industrial Jesús Guibert, gerente de la empresa Marcial Uncsa.